



Santiago, 3 Mayo 2024

**DE:** Federación de Rugby de Chile

**A :** Jugadoras de Rugby de Chile

**REF.:** Respuesta Carta Jugadoras Rugby Chile

De nuestra consideración:

Junto con saludarlas, hacemos llegar la respuesta a la carta enviada el día 2 de Mayo.

Después de haber sesionado con el Directorio de Chile Rugby, donde fueron invitados además de este directorio que preside nuestra federación, a la señorita Úrsula Álvarez, Oficial Nacional de Rugby Femenino, y la señorita Arami Silva Marín, ex Directora de Chile Rugby y colaboradora del programa femenino.

Primero, como Federación, queremos dar a conocer nuestro apoyo al fondo de esta carta, sin embargo, no aceptamos forma al utilizar las expresiones de “abandono” o “discriminación arbitraria” considerando que el trabajo de nuestra institución siempre ha buscado brindar la igualdad de oportunidades a todos nuestros deportistas que representan a nuestro país en las diferentes competencias tanto nacionales como internacionales. Les pido en el futuro, cuando sientan o quieran expresar cualquier tipo de situación adversa, la describan en detalle para, primero, saber cuáles son las situaciones que generan el sentir descrito, y segundo, tomar medidas para que no ocurran. Sólo expresar sentimientos (por muy válidos que sean), no permite tomar las medidas correctivas necesarias.

El programa femenino desde el año 2022 consensuó un trabajo autónomo para su desarrollo, liderado por Edmundo Olfos, Head Coach y líder del programa, en conjunto con la señorita Arami Silva Marín, Directora a cargo del programa desde el directorio de la Federación, aumentando la cantidad de concentrados nacionales y recursos que años anteriores eran asignados para su desarrollo, además de tener un RRHH permanente para su trabajo deportivo. Como directorio gestionamos la participación de nuestro seleccionado femenino como invitado al World Rugby Series Challenger entre el 12 y 14 de Agosto realizado en Chile, gestión que no hubiera sido posible si el directorio de esta Federación no considerara importante la participación y visibilidad de nuestro seleccionado femenino, poniendo a disposición staff y recursos económico levantados con ADO, IND y privados para lograr la mejor preparación posible.



Durante la temporada 2023, y con mira a los juegos Panamericanos Santiago 2023, es que se gestionaron mensualmente concentrados nacionales, con recursos de IND, fondos concursables entre otros para tener una preparación más continua, lo que derivó en un tercer lugar en el Torneo Sudamericano 2023, medalla de plata en los Juegos de Playa Santa Marta y una gran participación en los juegos Panamericanos Santiago 2023.

Ante la renuncia del Head Coach Edmundo Olfos, para la temporada 2024, esta Federación está reestructurando el programa femenino, considerando las recomendaciones de Sudamérica Rugby y World Rugby sobre el desarrollo sustentable del juego femenino, tomando en cuenta varias aristas, como son los recursos económicos disponibles, las oportunidades de competencia y la mejor forma de trabajar un programa que permita integrar a las deportistas que, a diferencia de los varones, tienen una participación mucho más distribuida a lo largo de nuestro país, lo que dificulta muchas veces la logística de trabajar juntas, considerando además, los costos asociados que recaen muchas veces en las mismas deportistas. En este punto, reconocemos la falta de comunicación en visibilizar los procesos que se están trabajando por el desarrollo del programa femenino, que quizás puedan derivar en estas sentimientos adversos que las deportistas puedan sentir, pero que, bajo ningún punto de vista tiene relación a los adjetivos utilizados.

El recién pasado mes de abril, Edmundo Olfos dejó de trabajar con esta Federación, entregando una lista de sucesión de jugadoras que será enviada a los centros, donde trabajarán con el mismo sistema y estructura que cualquier deportista detectado y seleccionado en nuestro país, utilizando todos los recursos y estructura que se ha podido construir con el apoyo y supervisión de WR y que han dado excelentes resultados en el programa masculino de XV's y 7's. Con esto, esperamos que los procesos de detección y selección mejoren el trabajo con los seleccionados que nos representen.

Finalmente, y entendiendo que el desarrollo de base es un ítem clave en la mejora de nuestro juego, es que se incorporó a un Gerente de Desarrollo, Francisco Saavedra, quien junto a Úrsula, velan por atender las necesidades específicas que este segmento necesita, además de reconocer el trabajo que el Comité Nacional de líderes regionales hace y recomienda para ligas y torneos que se organizan anualmente. Por otro lado, dentro de la reestructuración de esta federación para esta temporada, es que se suma en el cargo de Encargada de Torneos y Competencia, Elizaveta Gulina, con quien estamos seguros se mejorará la gestión de torneos, quien se suma al equipo conformado por Úrsula Álvarez, encargada de Desarrollo de Rugby Femenino.

Queremos agregar que esta Federación en la actualidad cuenta con 3 directoras en su directorio, Pamela Madariaga, Directora Norte; Katherine Finschi, Directora Costa, y una directora con trabajo específico para el desarrollo del rugby femenino, Karen Guerrero, además de 7 administrativas: una Gerente de



Administración y Finanzas, Clara Valladares; Francisca Rayo, Jefa de Comunicaciones; Valentina Nazar, Departamento de Prensa; Cynthia Canales, Voluntaria de Comunicaciones Las Cóncores; Claudia Egaña, KAM Comercial Senior & Manager; Úrsula Alvarez, Oficial Nacional de Desarrollo Femenino, y Elizaveta Gulina, Encargada de Torneos y Competencia, todas mujeres, que trabajan por el desarrollo del rugby chileno. Lo anterior, sólo como ejemplo, pone en evidencia el compromiso por la igualdad de oportunidades que esta federación entrega al género femenino. Esperando naturalmente que día a día sean aún más las mujeres que se sumen en las distintas áreas de trabajo del Rugby Federado a nivel Nacional.

Agradeciendo el compromiso que siempre nos brindan las jugadoras, directivas y líderes con nuestra federación, esperamos que la comunicación a futuro tenga mayor cercanía y que podamos trabajar en conjunto y de manera colaborativa por el desarrollo del juego femenino en Chile.

Saludos cordiales,

Cristian Rudloff Gamarra  
PRESIDENTE  
**CHILE RUGBY**